



General Cheyre:

El plan del Ejército para superar el pasado

Para la institución este año es "clave" para superar los temas de DD.HH.

PATRICIO GONZÁLEZ CABRERA

Las declaraciones de ayer del Comandante en Jefe del Ejército, general Juan Emilio Cheyre, no son una acción aislada del alto oficial en materia de derechos humanos.

A comienzos de año, ya había esbozado la necesidad de dar un horizonte temporal a los procesos de detenidos desaparecidos que se siguen en tribunales a 30 años del 11 de septiembre.

En su documento público "2003: Un desafío de futuro", también aseveró que este año era "clave" para poder alcanzar la reconciliación entre todos los chilenos.

Sin embargo a esa fecha los militares percibían que el tema de DD.HH. había desaparecido de una agenda pública más centrada en el tema económico y los escándalos de corrupción, escenario que hacía muy difícil capitalizar el esfuerzo del Ejército para colaborar a plenitud con los tribunales de justicia.

Desechada la posibilidad de una "ley de punto final", el general Cheyre percibió, además, que con esta pesada carga de personal llamado a declarar, procesado y condenado, era prácticamente imposible avanzar en la construcción de un Ejército moderno y cercano a la ciudadanía, dos de sus metas plan-



AYUDA A TRIBUNALES.— El general Juan Emilio Cheyre reiteró el total apoyo a la gestión de los tribunales de su institución durante su visita a la Segunda Región.

teadas para su mando.

Por ello optó por tratar de reflotar el tema en un objetivo que, paradójicamente, encontró a sus mejores aliados en los abogados y familiares de las víctimas desilusionadas por la aparente desidia de La Moneda en la materia.

Siguiendo su estilo claro pero me-

surado, Cheyre reiteró el jueves en Antofagasta que el Ejército reconocía "el sufrimiento de las víctimas de todo esto" y garantizaba su apoyo a los tribunales.

Sus declaraciones fueron recibidas con beneplácito en La Moneda y por el propio Presidente. Sin embargo, 24 horas después, Cheyre



Señales

El general Cheyre ha esbozado su proyecto en varias ocasiones:

"Necesitamos la paz. No es aconsejable ni prudente retardar las medidas que sean oportunas y viables para consolidar los importantes logros que en tal sentido hemos obtenido". Documento "2003, un desafío futuro".

"Es el momento en que no demos un paso debajo de la alfombra ni un paso escondido, pero sí hagamos un esfuerzo por salir". 28 de abril en la Corporación DC Nuevas Generaciones.

"He conocido un tema en profundidad que antes lo conocía por la prensa. Cambió mi percepción de la magnitud del problema. Y en muchas facetas: el de un duelo inacabado para las víctimas, para los victimarios, para la sociedad chilena que sigue dividida". 6 de junio en Revista del Sábado.

decidió dar un paso más allá y solicitar directamente a las autoridades asumir su responsabilidad en el problema y promover una solución.

Ayer en la tarde el Presidente Ricardo Lagos citó a la ministra de Defensa, Michelle Bachelet, a La Moneda. Aunque no informó en forma oficial de lo conversado, trascendió que el tema de fondo fue lo dicho por el alto oficial.

Gobierno reacciona

Las continuas declaraciones de Cheyre produjeron un verdadero remezón a nivel político, más cuando éste decidió reunirse con la abogada Pamela Pereira, quien se mostró públicamente desilusionada por

el poco accionar del Ejecutivo.

Luego vino la propuesta de la UDI, que decidió asumir el espacio de acción dejado por La Moneda y canalizar las peticiones de reparación de familiares de las víctimas que ya suman más de cien. La jugada de la derecha también motivó a la Concertación, cuyos principales partidos han entregado sus propuestas en forma sucesiva.

El Gobierno decidió reaccionar y a través del Ministerio del Interior, se encuentra abocado a estudiar todas las iniciativas que derivarán en una propuesta que en fecha próxima —que el ministro Francisco Vidal fijó para antes de septiembre— el Presidente Ricardo Lagos dará a conocer para ser enviada al Parlamento.